



Stadt Karlsruhe, Dezernat 2, 76124 Karlsruhe  
Bürgergemeinschaft Nordweststadt e. V.  
Herrn 2. Vorsitzenden  
Sebastian Looser

Per E-Mail: [sebastian.looser@ka-nordweststadt.de](mailto:sebastian.looser@ka-nordweststadt.de)

**Stadt Karlsruhe | Dezernat 2**

Kultur | UNESCO City of Media Arts  
Öffentliche Sicherheit und Ordnung  
Personal und Organisation  
Statistik und Wahlen | Bürgerbeteiligung  
Stadtteilentwicklung  
Informationstechnik und Digitalisierung

Rathaus am Marktplatz | Karl-Friedrich-Straße 10 | 76133 Karlsruhe  
Telefon: 0721 133-3987 | Fax: 0721 133-1029  
E-Mail: [dez2@karlsruhe.de](mailto:dez2@karlsruhe.de)

21. August 2024

## **Einrichtung eines beidseitigen absoluten Haltverbotes in der Kußmaulstraße zwischen Knielinger Allee (Kinderklinik) und der Einmündung der Franz-Lust-Straße**

Sehr geehrter Herr Looser,

vielen Dank für Ihre E-Mail vom 31. Juli 2024. Ich habe das Ordnungs- und Bürgeramt gebeten, Ihr Anliegen zu überprüfen und kann Ihnen Folgendes mitteilen:

Die Sperrung der öffentlichen Parkplätze in der nördlichen Kußmaulstraße mittels mobiler Haltverbote war für die Anlieferung von Brückenteilen für die bauliche Maßnahme an der Helios Klinik für Herzchirurgie für den Zeitraum vom 24. bis 27. Juli 2024 erforderlich und von der Straßenverkehrsstelle angeordnet.

Die zuständige Verkehrssicherungsfirma hat es allerdings versäumt, die Verkehrszeichen rechtzeitig wieder abzubauen, worauf am 29. Juli 2024 die Straßenverkehrsstelle die Beseitigung der Schilder veranlasst hat. Nach Rückmeldung des Unternehmens erfolgte die Entfernung der Schilder am 30. Juli 2024.

Aufgrund erneuter Anlieferungen von benötigten Bauteilen wurde für den 3., den 8. bis 9. und den 12. August 2024 die erneute Anordnung von Haltverboten beantragt. Diese wurden entsprechend genehmigt, da aus verkehrsrechtlicher Sicht keine Hinderungsgründe bestanden und die Sperrungen jeweils auch nur tageweise erforderlich waren. Außerhalb dieser wenigen Tage waren die Parkplätze wieder frei verfügbar, mit Ausnahme der zeitgleich eingerichteten Ersatzbushaltestellen.

Stand heute liegen der Straßenverkehrsstelle keine weiteren Anträge zur Einrichtung temporärer Haltverbote vor. Insofern hat sich die Lage zwischenzeitlich geändert, die Einschränkungen vor Ort konnten wieder reduziert werden, sodass nach Bewertung der Straßenverkehrsstelle momentan kein Erfordernis mehr für eine alternative Lösung vor Ort besteht, wie von Ihnen vorgeschlagen.

Der ehemalige Franzosensportplatz ist komplett als Baustelleneinrichtungsfläche vergeben. Dort lagern Baumaterialien und Brückenteile, es sind Baumaschinen abgestellt und es verkehren Baustellenfahrzeuge. Aus versicherungsrechtlichen Gründen kann das Areal daher nicht zum Parken freigegeben werden. Alternative Parkmöglichkeiten in der Nähe bestehen jedoch in der Knielinger Allee und in der Nancystraße.

Ihr Hinweis zu den nicht barrierefreien Ersatzhaltestellen wurde an die Verkehrsbetriebe Karlsruhe weitergegeben. Sie werden von dort unmittelbar eine Antwort erhalten.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Albert Käuflein  
Bürgermeister